

La Tribuna

Periódico político, órgano del Partido Civil

CONDICIONES:

—DIARIO—

Suscripciones:

1 mes \$ 1 00
Número suelto 5 céntimos

Director: Rómulo Tovar

Editor propietario y administrador: MANUEL VARGAS R.

Dirección y Administración

2.ª AVENIDA OESTE N.º 200
APARTADO DE CORREOS N.º 50
Dirección telegráfica: TRIBUNA
La correspondencia se dirigirá al Administrador

"Mantener y consolidar a Costa Rica pacífica, trabajadora y fuerte"

R. Iglesias

Año I

San José de Costa Rica, Sábado 17 de Julio de 1909

N.º 95

Magnífica Oportunidad

Si quiere Ud. comprar bueno y barato, acérquese a la tienda de

MIGUEL TURULL

en la seguridad de que hallará lo mejor y más económico.

No olvidarse que se venden los pañolones con una considerable rebaja.

Acudid á convencerlos

LA POLVORA PULPERIA

Gran surtido de conservas alimenticias, salmón, sardinas, etc., etc.

Un renovado surtido de viveres á precios sin competencia.

Bueno, Bonito y Barato. Entrada Libre

Francisco Fernández

El Acorazado «ORIENTE»

Fábrica de Calzado de Bertheau & Co.

Llamamos la atención á nuestra clientela y al público en general, sobre la gran reforma hecha últimamente en nuestra acreditada casa, siendo esto una ventaja para nuestros favorecedores, pues nuestro deseo es complacer en todo lo que nos sea posible, y al efecto contamos con un competente Maestro, por lo que hoy nos hacemos cargo de cualquier trabajo de medida, por exigente que el cliente sea. Y como siempre y ahora más que nunca por la proximidad de las fiestas—tenemos un gran surtido de calzado elaborado en todos los estilos.

Precios los más bajos de plaza

Prontitud y esmero en los encargos

A Todos interesa saber

Los hechos hablan

Me hago cargo de construir casas en esta ciudad, pagándose por abonos mensuales. Para más informes, en mi fábrica de muebles 50 varas al sur de la Botica Francesa. Es del dominio público que los muebles que construyo no admiten competencia.

Precios equitativos.—Esmero y prontitud

JOSE MARIN G.

Librería Española

María V. de Lines

(Casa fundada en 1854 por don Vicente Lines E.)

25 años de negocios progresivos

Material para Escuelas

—Libros de texto, Mapas, Pizarrones, Cuadros Morales—

DEPOSITO GENERAL DE:

Silabario Costarricense por don Napoleón Quesada
Lector Costarricense libro número 1
Lector Costarricense libro número 2
Lector Costarricense libro número 3
Lector Costarricense libro número 4
Instrucción Cívica por don Ricardo Jiménez
Manual de moral y urbanidad por Lino M. de León
Zoología y Botánica por don Pablo Biolley
Elementos de Historia de C. A., por A. Gómez Carrillo
El Vocabulario de los niños, Carlos Gagini. Curso Elemental
El Vocabulario de los niños, Carlos Gagini. Curso Superior
El Vocabulario de las Escuelas, Carlos Gagini.

CONCHERIAS, por Aquileo J. Echeverría \$ 1-00

LÍNEA HAMBURGUESA AMERICANA



SERVICIO ATLAS

NUEVO ITINERARIO PARA ENERO

Hay vapor cada dos semanas para Colón y cada semana para Kingston.

✍ Todos tienen Médico y Camarera

Para más detalles diríjense á la Agencia en San José ó Limón

JOHN M. KEITH, Agente general.

RELOJERÍA DE VÁZQUEZ

En este taller se hace todo trabajo concerniente al ramo.

PRECIOS MODICOS

Se garantizan las obras

Taller en el Mercado, contiguo á la Sustrería de Epifanio Grandes
SAN JOSÉ, C. R.

LA CORONA

Gran Fábrica de Velas de Esperma

Situada 300 varas al Sur de la Botica Francesa

Calle de la estación del Ferrocarril al Pacífico

Apartado 233

Telefono 314

Propietario y Administrador

Justino Alvarez Garcia

COMPRA Y VENDE CASAS

Dr. ANTONIO MARÍA SOTO

ABOGADO Y NOTARIO

tiene su despacho 75 varas al O. de la tienda de D. Apolonio Leiva y 110 varas antes de llegar al Palacio de Justicia contiguo al Lic. Don Ricardo Pacheco.

GRAN CABALLERIZA DEL OESTE

DE

ADOLFO SAENZ E.

Avenida 1.ª Oeste

Bestias finas de alquiler para paseos y viajes.—Precios equitativos—

Gran rebaja de precios en el cuido de bestias por mes y á diario.

Cerveza Negra

Marca Estrella

TRAUBE

Lager Bier

Costa Rica

ELDERS & FYFFES LTD.

Línea Directa de Vapores

Entre Puerto Limón (Costa Rica) y Bristol (Inglaterra)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón, á Bristol en 17 días.

Salen de Limón cada quince días:

Pasaje de primera á Bristol, £ 20

Pasaje de primera á Bristol, ida y vuelta £ 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja de 10 por ciento.

Para informes diríjense á las oficinas de la United Fruit Co. en San José ó en Limón, y á los sub-agentes, Sasso y Pirie, San José.

E. J. HITCHCOCK.—Admor.

Puertas y Ventanas

SERÁN ENTREGADAS

24 horas después de recibidas las órdenes

Se tornean balaustradas, columnas, piés de mesa, rosetas, etc. Buen trabajo, ligero y barato. Se garantiza lo hecho, y si no queda á su gusto ó no está á su debido tiempo, no tiene obligación de pagarlo.

Fábrica Eléctrica de Muebles

de Jorge Morales Bejarano

LÍNEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT COMPANY

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores LIMÓN, SAN JOSÉ Y ESPARTA. Estos rápidos vapores con todas las comodidades modernas salen cada semana para Boston.

PASAJE DE IDA \$ 60 oro americano.

PASAJE DE IDA Y REGRESO \$ 110 « «

Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

PASAJE DE IDA Y REGRESO \$ 80 oro americano

PASAJE DE IDA \$ 50 « «

Para informes diríjense á las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón y á los Sub-Agentes, los señores Sasso y Pirie.

Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, tres días consecutivos antes de embarcarse para New Orleans ó Mobile, á fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares dichos tres días.

E. J. Hitchcock, Admor.

EL JIMENISMO SE MUERE

Ante el desbande formidable que hoy agita las filas del partido jimenista, los jefes de esa causa están hondamente preocupados, y para contener el torrente, para evitar que se les deshaga el partido, están acudiendo á las mentiras atroces, á las amenazas, y á las promesas que nunca cumplen los políticos ambiciosos, y por ambiciosos, perversos.

Entre esas mentiras, los Jefes del jimenismo, esto es, los olímpicos señores, han dicho á sus gentes que la ley los obliga á votar por el partido jimenista, y que si no lo hacen así, y protestan para dar su voto por la candidatura del Sr. Yglesias C., tendrán un año de presidio.

Recurrir á esta arma, es declararse vencidos, pero al mismo tiempo es indigno, criminal, y acusa un ánimo muy ruin y muy escaso de decoro personal.

Los jimenistas, todos, tienen completo derecho de seguir la opinión política que les agrade: estar en su partido si así lo creen bueno, y protestar de su partido si así lo creen mejor.

Los jefes del jimenismo creen que están tratando con esclavos á quienes pueden sujetar á una cadena ó latiguarles las espaldas, y venderlos como mercancía vil.

No, señores, los pueblos son dignos y altivos y buenos conocedores de sus deberes cívicos.

Si hoy están protestando del jimenismo, es porque así lo creen conveniente para los intereses de la Nación.

No son siervos vuestras gentes, señores, son hombres libres. No porque sean labriegos y obreros, deben estarse sometidos á vuestra insolencia atrevida ó á vuestras pesadas exigencias. Y no porque vosotros seáis médicos y abogados, ingenieros y doctores, estáis en el derecho de tratar á vuestros conciudadanos, como tratáis con el pantipú y con la gresería á las pobres gentes que os venden su trabajo por un salario miserable.

Desde que principió la presente campaña política, bien sabemos nosotros, que en un momento dado, todos las gentes laboriosas, todos los pueblos valientes y enérgicos que se dejaban seducir por las deslumbradoras y engañosas propagandas del jimenismo, se convencerían al cabo del error que habían cometido; se convencerían al cabo, de quienes eran aquellos que proclamaban la candidatura del Licdo. Jiménez, y se convencerían sin duda alguna, de los propósitos malvados que esa gente y su jefe acariciaban en contra del honor Nacional, y en contra de la integridad de nuestras instituciones republicanas, y en contra de nuestras costumbres sociales, y en contra de nuestras creencias religiosas, y entonces esos hombres jimenistas de buena fe, se retirarían de su partido, para corregir su tremenda equivocación, y para salvar al país de un desastre.

Pues los jimenistas de buena fe, se han convencido ya de que deben protestar de ese olímpico vergonzante que es una ignominia y un deshonor para nuestra patria, y están protestando en efecto.

Están protestando los jimenistas, es decir, obreros y campesinos: porque el jimenismo está dirigido por un grupo de bochincheros y malcriados, que se complace en embaucar á los obreros y á los campesinos al bochínche y al crimen; porque los jefes del jimenismo y sus propagandistas, no saben sino de levantarse contra las autoridades públicas; porque el jimenismo no respeta á los ciudadanos, y los veja con calumnias y con insultos, aunque aquellos ciudadanos sean queridos de sus pueblos por ser ejemplo de actividad y de virtud; porque el jimenismo se enorgullece con tener en su favor á cierto grupo de caciques despóticos que humillan á los pueblos, y los explotan miserablemente, y que al amparo de esos pueblos se levantan para mangonear con los favores del gobierno, para ocupar asientos en la Cámara de diputados, asientos que ellos deshonoran con la pobreza de su inteligencia, y con su servilismo escandaloso; porque el jimenismo también se enorgullece con tener en su favor á ciertos municipios, los republicanos, que han hecho gobiernos tiránicos en

las localidades, sin que éstas les deban alguna obra de progreso, y sí mucha miseria y mucha vergüenza; protestan porque el jimenismo, no se ha detenido ni ante la santidad del sacerdote, á quien ha llenado de oprobios y lo ha calumniado infame mente, y no ha sabido guardar respeto á nuestras creencias religiosas, de las cuales se burla con descaro.

Por esto, y porque el jimenismo miente en su propaganda, asesina con alevosía, calumnia á los muertos ilustres, amenaza y veja, los pueblos protestan para salvar su propio decoro, para salvar la dignidad de la Nación, para salvar la dignidad de nuestras instituciones y sobre todo para salvar el decoro de la Iglesia Católica, hoy tremendamente amenazada por ese jimenismo bochinchero, asesino y sacrilego.

Los jimenistas que protestan están convencidos de que así cumplen altamente con sus deberes patrióticos; por qué no habían de protestar entonces? Sí, que protesten, que protesten aun hasta en el momento mismo de dar su voto, porque la patria está confiada á sus buenos hijos y ella premiará con bendiciones á quienes tengan el valor de salvarla del desastre con que la amenaza el jimenismo sin pudor, sin fe y sin cultura cívica.

Que imiten los jimenistas honrados y patriotas á ese pueblo valiente del Puriscal en donde el jimenismo se está desbaratando, porque los puriscaleños jimenistas han comprendido al cabo que no es patriótico ni decoroso estar en un partido que vive de mentiras, de crímenes y de calumnias, y que en su desenfreno ha atentado hasta contra la veneración debida á la Iglesia y á sus ministros, y por eso protestan indignados, como puede verse en este mismo número.

El jimenismo se muere y se salva la república

Por la religión y el Padre Gómez

Palmares 15
El pueblo honrado de Palmares se siente profundamente herido, por la actitud hostil contra la Iglesia Católica, que está asumiendo el Presbítero Yanuario Quesada, para favorecer los intereses políticos del partido jimenista. También se lamenta de que el Padre Quesada, por odios y pasiones que no ha sabido curarse esté favoreciendo los propósitos del jimenismo para dividir al Clero.

El pueblo de Palmares felicita al Padre Gómez, por la defensa valiente que ha hecho de nuestras creencias religiosas amenazadas por sacerdotes que tan pronto olvidan sus deberes católicos.

Corresponsal.

Escasú 15.
Los vecinos de Escasú no han visto con agrado que el Padre Quesada esté favoreciendo las ambiciones del jimenismo calumniador del Canónigo Valencia y del señor Obispo Thiel, y protestan enérgicamente de la conducta seguida por el Padre Quesada, porque la juzgan contraria á la misión de paz y de concordia que le corresponde al sacerdote de bien.

Corresponsal.

Alejuela 15.
Aljuela religiosa está indignada contra el sacerdote Yanuario Quesada, por sus agravadas publicaciones es en contra de los sacerdotes Civelistas. El Padre Quesada está sirviendo de instrumento al jimenismo para dividir al Clero. Nuestro sentimiento religioso se ofende ante esas muestras de rebeldía y de falta de fe del sacerdote Quesada.

Corresponsal.

Corralillo 15
Protestamos enérgicamente, como gentes religiosas que somos, de la actitud asumida por el Padre Quesada, jimenista. ¿Por qué no ha protestado él de la calumnias inferidas por el jimenismo al señor Obispo Thiel?

Corresponsal.

Aserri 15
"El pueblo creyente" juzga muy mal la conducta del Padre Quesada. No comprendemos como un sacerdote católico pueda favorecer la candidatura de un hombre que ha ofendido á Dios y que se burla de las leyes de la Iglesia, pues vive en concubinato con una mujer pública.

Protestamos de las rebeldías del Padre Quesada.

Corresponsal.

Grecia 15.
Las gentes religiosas de Grecia expresan su pesar al Padre Gómez de Palmares por los ataques de que ha sido objeto por sacerdote Quesada, jimenista. Es lamentable que un sacerdote católico que deba dar mejor ejemplo á los pueblos, esté como lo está el Padre Quesada, favoreciendo la causa del jimenismo que ha querido manchar la memoria del Obispo Thiel.

¿Dónde está la religiosidad de ese Padre Quesada?

Corresponsal.

A "La Prensa Libre"

"La Prensa Libre" quiere—con palabrería hueca—justificarse de los cargos que se le han hecho para demostrar que no tiene ninguna autoridad moral que le recomiende en su actitud contra el Partido Civil y contra el Clero Costarricense. A esos cargos, «La Prensa Libre» llama insultos. Seanlo ó no, nosotros los mantendremos en pie porque conocemos más que nadie la historia de esa hoja periódica.

Respecto á sus velados ataques contra nosotros contestamos así:

1°. En las anteriores políticas de Yglesias, Rómulo Tovar no tomó ninguna participación; y Mariano Tovar fué uno de los jóvenes que con el Lic. Ernesto Martín, el Lic. Clodomiro Salas, don Basilio Castro, don Florencio Quirós y Emilio Artavia se enfrentaron valerosamente al gobierno de don Rafael Yglesias, sugestionados por esos mismos cobardes embaucadores que hoy están recogiendo los triunfos de aquella juventud brava y digna, juventud que supo ser valiente con el fuerte y grande con el valiente, y que desde aquella época aprendió á despreciar á quienes, como el Lic. Jiménez, cuando élla estaba en las prisiones y en los confinamientos, él iba á las antenas de los ministerios á percibir un cheque por trabajos que nunca ha hecho.

2°. Esa juventud no hizo jamás causa común con los verdugos del pueblo y con los voraces á quienes sació el Gobierno de Yglesias, si es que para «La Prensa Libre» fueron verdugos del pueblo y voraces los caballeros, entre otros muchos, Lics. Ricardo Pacheco, Pedro Zumbado, Manuel V. Jiménez, Carlos Díaz, y señores Rafael Rodríguez, Clodomiro Figueroa, Manuel Ulloa, Abel Pacheco, y EMILIANO PADILLA, personas que sirvieron durante los dos administraciones del Señor Yglesias y que nosotros no nos atreveríamos nunca á juzgarlos de voraces y de verdugos.

3°. El oro de ese macho americano, á quien el Lic. Jiménez ha llamado ladrón y de cuyo dinero se alimentan más de cien familias costarricenses, jimenistas en su mayor parte y cuyo nombre daremos si así lo quiere «La Prensa Libre», no ha resonado nunca en las oficinas del Civilismo; y de ello pueden dar amplia fe muchas personas, hoy jimenistas, que al principio de la lucha, llegaron donde el Sr. Iglesias á solicitar dinero para cancelar sus deudas y cuyos nombres daremos si «La Prensa Libre» tiene á bien. Ese macho, tío de don Rafael Yglesias, hubo de recibir por cortesía solamente, la visita vergonzante de don Máximo Fernández, Jefe de ese Partido que tan habituado está á los oficios del arrastramiento vulgar y de la baja mendicidad: ese macho americano responde al nombre de Minor C. Keith.

4°. Con nosotros no rezan las especulaciones ruines, y de ello puede responder fielmente Alfredo Greñas si es que tiene memoria para recordar que la altivez de un joven lo obligó á irse á menear sobre las alfombras de un ministerio de Gobernación.

Y finalmente tenga entendido «La Prensa Libre» que las cóleras mercenarias no nos preocupan. Nuestra misión está sobre los insultadores y sobre los calumniadores del jimenismo.

ARGUCIAS JIMENISTAS

Dice «La República» que en la noche del jueves fueron dados de baja cien políticos civelistas y reemplazados con otros tantos jimenistas. Esta es una argucia del jimenismo.

mo vencido y al mismo tiempo es una ofensa infame contra el señor Presidente, porque se le supone violador de sus promesas de neutralidad.

Ningún policía Civlista ha sido dado de baja, y lo único que se ha hecho, es crear 30 plazas más que han sido ocupadas por personas que no tienen ninguna filiación política. Treinta plazas que fueron creadas para guardar el orden público constantemente amenazado por el jimenismo insolente y criminal.

Por lo demás, el Partido Civil no está esperando favores oficiales. Tiene fe ciega en su triunfo y fe plena en la conducta irreprochable del elemento militar honrado y patriota.

Permanente

Las mentiras del
Jimenismo vencido

El Jimenismo, que siente ya el frío de la derrota, está regando varias insensatas mentiras como único recurso para mantener sus locas ilusiones de triunfo. Entre esas falsedades llamamos la atención de los pueblos hacia las siguientes:

1°. Los viernes, en San José, varios jimenistas con botón rojo en la solapa, dicen á los campesinos civelistas que muestran deseos de quedarse en la capital para asistir á la reunión de su partido, que éste ha trasladado para otro día la dicha reunión; que ya no es en la noche del viernes. También dan esos jimenistas con botón rojo, noticias desalentadoras.

Advertimos á los campesinos tengan cuidado de esos bolgazzanes, asalariados para regar las falsedades.

2°. Los jimenistas han amenazado á sus gentes con un año de presidio si protestan del partido para hacerse civelistas. Los campesinos jimenistas que quieren protestar lo pueden hacer siempre, y aun hasta en el momento mismo de depositar su voto, si es que así creen cumplir bien con sus deberes cívicos. Eso no se castiga, eso más bien lo premia la patria.

3°. Varios jimenistas con botón rojo se han dedicado á decir á los civelistas que el Partido Civil prepara una revolución.

El Partido Civil no ha ido á gestionar al extranjero auxilio de hombres aventureros ni armamento para ensangrentar la patria.

El Partido Civil no paga sueldos á extranjeros vagabundos que sirven para organizar movimientos revolucionarios.

Esos vicios y maldades solo le caen al jimenismo.

El Partido Civil se ampara á la ley y tiene fe plena en la honorabilidad y promesas del Sr. Presidente de la República, para hacer triunfar sus patrióticas aspiraciones.

Librense las gentes de esos desvergonzados y perversos propagadores de noticias alarmantes y de atrevidas mentiras.

La vida en Grecia

Oiga señor Ministro de Instrucción Pública

Un corresponsal de «El Noticiero», que huele á Isaac, sin inocencia, por supuesto, arremete furiosamente contra el Jefe Político, y el cura de este lugar.

El gran pecado del Jefe Político aun revólver, decomisar á Isatás Barahona un revólver é imponer diez colonos de multa, por andar con el arma en la mano públicamente. Su gran pecado ha sido no haber podido proceder contra un jimenista que con gran escándalo abofetó á sus hermanos, amenazando también con un revólver perteneciente al Secretario de la junta electoral del cantón.

El cura no ha dejado niños sin bautizar; antes bien, ha gastado deferencias con los jimenistas en esta materia; digno Alberto Pinto, Mariano Cajiao, Francisco Aguiar, y otros muchos.

Si el culto ha decaído, sin duda el cura ha bareatado el dulce, vida de Grecia; sin duda él alejó la United Fruit para que no consuma este artículo.

—La sociedad de San Vicente, está floreciente: se retiró una señorita, quien siendo de sangre azul, se rebajaba por el contacto de las conchas, pero en lugar de la noble han venido muchas plebeyas. A don Isaac Barahona más le valiera... enboaca cerrada no entra mosca... y no estar inspirando críticas por pasión política, no sea que le recuerden que él es maestro de escuela, que no está sus peuso como debiera estar el maestro aque-

que, contra él se ha dictado auto de prisión, por cuanto la policía le aprehendió sesenta litros de aguardiente adulterado, y otros cien le tomó el resguardo fiscal.

Si, señor Ministro: uno de nuestros maestros está encausado; á usted se lo

han ocultado, y debe mandarlo suspender ya que mandó vigilar á las maestritas que van á escuchar indecencias al pié de tribunas políticas.

CORRESPONSAL

Los puriscaleños rechazan al jimenismo

Los pueblos defienden sus creencias religiosas
Vergonzoso desastre del partido Jimenista

LA PATRIA SE SALVA !!!

Yo, Rodolfo Bermúdez, vecino de Desamparaditos de Puriscal, manifiesto: que habiendo sido jimenista, protesto de tan desastroso partido, y me adhiero de corazón, al correcto é importante Partido Civil, que lleva al frente al esclarecido Jefe Don Rafael Yglesias Castro.

Yo, Juan Vargas Artavia, ciudadano en ejercicio de mis derechos, manifiesto: que gestionado por don Ramón Charpentier, firmé por el partido jimenista, y como comprendo que el Partido Civil, es el partido del orden y moralidad, que tiene por Jefe al honrado ciudadano agricultor, Don Rafael Yglesias Castro, me adhiero á él, protestando enérgicamente del jimenismo.

Juan Vargas Artavia

Yo, Aniceto Mora, vecino de Desamparaditos de Puriscal, caí en el error de ser jimenista, y hoy, convencido de mi error, protesto de tan inmoral partido, y de mi espontánea voluntad, me adhiero á la causa más brillante de la democracia y del bien de los pueblos, cuyo Jefe es el notable hombre público, Don Rafael Yglesias Castro.

Aniceto Mora

Yo, Ismael Mora Montero, vecino de Puriscal, manifiesto: que fui comprometido por el señor Manuel Romero, para incluirme en las desastrosas filas del jimenismo, y hoy, convencido de que es un partido anticatólico y provocador, de mi espontánea voluntad, protesto de él, y me adhiero al Gran Partido Civil, cuyo Jefe es el eximio hombre público, Don Rafael Yglesias Castro, quien nos garantiza moral, y progreso en el país.

Ismael Mora Montero

Yo, Benedicto León Mora, vecino de Puriscal, con vivo entusiasmo y de mi espontánea voluntad, me adhiero al Partido de la democracia, cuyo Jefe es el eximio ciudadano, Don Rafael Yglesias Castro, quien garantiza nuestras creencias religiosas, y protesto retirándome del partido jimenista, porque éste no respeta nuestras creencias religiosas.

Benedicto León

Yo, Miguel Zamora, vecino de Guadalupe de Puriscal, convencido de que el jimenismo es enemigo declarado de la religión católica que profesamos la mayoría de los Costarricenses, protesto de la firma que le di, y me adhiero al Gran Partido Civil, que tiene por Jefe al ciudadano agricultor, Don Rafael Yglesias Castro, quien garantiza nuestras creencias religiosas.

Miguel Zamora

Yo, Guadalupe Sánchez Ortega, en mi carácter de ciudadano Costarricense y católico de corazón, protesto de la firma que di al jimenismo, por ser un partido enemigo declarado de la religión católica, y me adhiero al Gran Partido Civil, que tiene por Jefe al ciudadano Rafael Yglesias Castro, que siempre ha sabido respetar nuestras creencias católicas.

Guadalupe Sánchez O.

Yo, Antonio Montes Mesé, como soy ferviente católico, no puedo militar en las filas del jimenismo, que es un partido sin religión, que no respeta á los sacerdotes cristianos; en consecuencia, protesto de la firma que le di, y me adhiero al Partido Civil que tiene por Jefe al buen ciudadano Don Rafael Yglesias Castro, quien es católico.

Antonio Montes M.

Yo, Concepción Montes Mora, ciudadana libre, en mi carácter de católica, protesto de la firma que di al jimenismo, porque es un partido enemigo de la religión, y

me adhiero al Gran Partido Civil que es católico, y tiene por Jefe al honorable ciudadano, Don Rafael Yglesias Castro.

Concepción Montes M.

Yo, Joaquín Rojas Rojas, ciudadano en el ejercicio de mis derechos, hago constar: que siendo católico, no puedo ser jimenista, pues ningún católico puede ser jimenista sin ofender gravemente sus creencias; por tales motivos, protesto de la firma que di á ese bando sin moralidad, y me adhiero al gran Partido Civil, y ojalá que todos los que hayan caído en tal error, hagan como yo.

Joaquín Rojas R.

Yo, Moisés Madrigal Arias, ciudadano libre, hago constar: que Cleto Bustamante, aprovechándose de una ingrata oportunidad, me hizo dar una firma en favor del jimenismo, amenazándome después con mandarme por un año al presidio de San Lucas, si protestaba de dicha firma.

Como mi conciencia de católico, no me permite ser jimenista, protesto de ese partido, y me adhiero al Gran Partido Civil.

Moisés Madrigal

Yo, Rosa Chacón Artavia vecino de Guadalupe de Puriscal. Protesto de la firma que di al jimenismo, y en mi carácter de católico, me adhiero al gran Partido Civil, que tiene por Jefe al buen ciudadano agricultor don Rafael Yglesias Castro.

Rosa Chacón A.

Yo, Juan Rojas Arias, vecino de Llano Hermoso de Puriscal hago constar: que sin mi consentimiento me incluyeron en las filas del jimenismo anticatólico, abuso inculcable del cual protesto, y hoy convencido de los méritos de don Rafael Yglesias Castro, quien siempre ha respetado la religión católica, me adhiero al Gran Partido Civil.

Juan Rojas Arias.

Yo, Rosario Rojas Rojas, manifiesto que fui jimenista, pero hoy convencido de que el Partido Civil sustenta y defiende nuestras creencias divinas, con viva alegría, protesto del jimenismo y me hago Civilista de corazón, para llevar á la presidencia de la República al esclarecido hombre público don Rafael Yglesias Castro.

Rosario Rojas Rojas.

Yo, Antonio Rubí Salazar, mayor de edad, agricultor vecino de Desamparaditos de Puriscal, protesto de la firma que di al partido jimenista que es enemigo de la religión Católica y me adhiero al Gran Partido Civil que tiene por Jefe al honrado agricultor don Rafael Yglesias Castro.

Antonio Rubí Salazar.

Yo, Rafael Vega Rubí, manifiesto: que protesto de la firma que di al partido jimenista, porque un buen Católico no puede ser jimenista; y de mi entera voluntad me adhiero al Partido Civil que proclama al agricultor católico, don Rafael Yglesias Castro.

Rafael Vega Rubí.

Yo, Adriano Jiménez Porras, ciudadana en el ejercicio de mis derechos, vecino de Desamparaditos de Puriscal, protesto de la firma que di al jimenismo y de mi espontánea voluntad me adhiero al Gran Partido Civil que tiene por Jefe al honrado ciudadano don Rafael Yglesias C.

Adriano Jiménez P.

(DE SAN PABLO)

Yo, Basilio López Chinchilla, ciudadana libre manifiesto: que estoy convencido de que el partido jimenista, no tiene nada de republicano, pues al contrario, ataca el libre ejercicio de la religión Católica, y

por tales motivos, protesto de la firma que le di y me decido de manera resuelta á trabajar por el Gran Partido Civil, que tiene por Jefe al digno ciudadano don Rafael Yglesias Castro.

Basilio López.

Yo, Rafael Barquero Quesada Vice-presidente de la Directiva jimenista de San Pablo de Puriscal, protesto de la firma que di y me retiro de dicho partido, adhiriéndome de todo corazón al Gran Partido Civil, que tiene por Jefe al progresista agricultor, don Rafael Yglesias Castro.

Rafael Barquero Q.

Yo Antonio Solano Acuña, ciudadano libre, convencido de que todos los desórdenes y bochinos son siempre promovidos por los jimenistas, protesto de la firma que di á dicho partido, pues siempre he sido partidario del orden y la moralidad.

Antonio Solano.

Yo, Jesús Barquero Quesada, en el ejercicio de mis derechos de ciudadano, protesto de la firma que di por el jimenismo, por no convenirme sus ideas, permaneciendo neutral hasta el día de las votaciones, que daré mi voto por don Rafael Yglesias Castro.

Jesús Barquero Quesada.

Yo, Ricardo Morales Jiménez, ciudadano libre, manifiesto: que contra mi voluntad, me hicieron ingresar en las filas del jimenismo, y como no me conviene permanecer en ese partido, protesto de él, y de todo corazón me adhiero al gran Partido Civil, que proclama como Jefe al honrado agricultor don Rafael Yglesias Castro.

Ricardo Morales J.

Yo, Bernardo Arias, vecino de San Pablo de Puriscal, protesto de la firma que di á favor del Partido jimenista, y me adhiero al Partido Civil, que proclama á don Rafael Yglesias.

Bernardo Arias.

Yo, Fidel Avalos, vecino de San Pablo de Puriscal, protesto de la firma que di en favor del jimenismo, y me adhiero al Partido Civil que proclama á don Rafael Yglesias Castro.

Fidel Avalos.

Yo, Rafael Venegas, vecino de San Pablo de Puriscal, protesto de la firma que di en favor del jimenismo, y me adhiero al gran Partido Civil, que proclama para Presidente de la República á don Rafael Yglesias Castro.

Rafael Venegas.

Yo, Matías Valverde Quirós, vecino de San Antonio de Puriscal, protesto de ser jimenista por las infamias que dicho partido comete, y de corazón paso á engrosar las enormes filas del Civilismo, que sustenta nuestras divinas creencias y cuyo Jefe es el gran ciudadano don Rafael Yglesias Castro.

Matías Valverde Quirós.

Yo, Ismael Alpizar Bermúdez, vecino de San Antonio de Puriscal, declaro: que desde el principio fui civilista y luego tuve la debilidad de incluirme al jimenismo, gestionado mañosamente, y hoy convencido del error en que me colocaron, contraprotesto para volver de nuevo á mi puesto en el civilismo, por ser el partido de orden que nos garantiza nuestra religión, que tiene al frente al esclarecido hombre público don Rafael Yglesias Castro.

Ismael Alpizar.

Yo, Adolfo Salazar Jiménez, vecino de San Rafael de Puriscal, hago constar que, siendo jimenista engañado, protesto de tan desastroso partido y me adhiero satisfecho al partido de orden y moralidad, cuyo Jefe es el ilustre ciudadano don Rafael Yglesias Castro.

Adolfo Salazar J.

Yo, Alejo Vargas Artavia, vecino de San Rafael de Puriscal, declaro: que vergonzosamente engañado, di mi firma por el fantástico é irreligioso partido jimenista, del cual protesto para pasar gustoso á honrarme con permanecer en el civilismo, que apoya nuestras virtuosas creencias y que se abre campo con la verdadera antorcha del progreso, pues lleva al frente al digno hombre público don Rafael Yglesias Castro.

Alejo Vargas A.

Yo, Máximo Rojas Mora, vecino de Cofre Alto de Puriscal, declaro que engañado

fui jimenista, y hoy con sumo placer protesto de tan ruin é inmoral candidatura, pues están patentes sus insolencias en «El Rayo», periódico azul, dirigidas contra la dignidad del virtuoso Cañonigo don Rosendo Valenciano, y me adhiero al gran Partido Civil, que es el de la legítima democracia y republicanismo, pues encarna y protege nuestra religión y se honra con tener al frente al preclaro Jefe don Rafael Yglesias Castro.

Máximo Rojas Mora.

Yo, Zacarías Jiménez Jiménez, vecino de Desamparaditos de Puriscal, declaro que engañado mañosamente, fui jimenista; y convencido de tan grave error, protesto y me hago civilista de corazón, con la honra de tener como Jefe á un ciudadano religioso como don Rafael Yglesias, que nos garantiza progreso en todas sus formas.

Zacarías Jiménez.

Yo, Rafael Serrano Sánchez, vecino de Desamparaditos de Puriscal, declaro: haber tenido la debilidad de ser jimenista por haber sido atrozmente engañado; y hoy que medito en tan terrible error, protesto de ese indecoroso partido, para con gusto unirme al civilismo, pues reconozco que éste respeta la religión, la democracia y garantiza el progreso nacional.

Rafael Serrano Sánchez.

Yo, Nicolás Monge, vecino de Desamparaditos de Puriscal, declaro: que fui civilista desde que se inició la campaña política y luego protesté, siendo vergonzosamente engañado por los jimenistas; y hoy reconociendo el engaño, vuelvo á mi primer puesto para ser invariable civilista, dedicando para eso mi fuerza, mi espíritu, mi brazo y mi inteligencia.

Nicolás Monge.

Yo, Aquileo Mena Quirós, vecino de Desamparaditos de Puriscal, afiliado al partido Jimenista, protesto de la firma que di y declaro solemnemente, que desde hoy me adhiero resultadamente al Partido Civil, que proclama como candidato á don Rafael Yglesias Castro.

Aquileo Mena Quirós.

Yo, Manuel Ramírez, mayor de edad y vecino de Desamparaditos de Puriscal, conociendo que la política del Partido Civil, que tiene como Jefe á don Rafael Yglesias Castro, es la que conviene á los agricultores y á todos los que respetamos la religión y la moral, que no es un partido que insulta y calumnia, haciéndolo todo con verdadera hidalgura, protesto de la firma que di por el desventurado partido jimenista y me adhiero de todo corazón al gran Partido Civil.

Manuel Ramírez.

Nosotros, Ramón y Felipe Espinoza, vecinos de Desamparaditos de Puriscal, protestamos de la firma que en hora aciaga dimos por don Ricardo Jiménez y nos adherimos al gran Partido Civil, cuyo Jefe es el eminente republicano don Rafael Yglesias Castro.

Ramón Espinoza

Felipe Espinoza

Yo, Mateo Vega Rubí, vecino de Santiago de Puriscal, protesto de la firma que di por el partido jimenista y me adhiero al gran Partido Civil que tiene como Jefe á don Rafael Yglesias C. y cuyas ideas, ampliamente conocidas ya satisficieron nuestras aspiraciones.

Mateo Vega R.

Yo, Vicente Fernández Díaz, vecino de Canlelarita, hago constar: que fui gestionado por malvados jimenistas para que me afiliara á su inmoral candidatura, y hoy persuadido de tan inmenso error, con viva satisfacción protesto del Jimenismo y dispongo enérgicamente engrosar las filas del Civilismo, y por deber de conciencia trabajaré por esta causa, porque su Jefe, don Rafael Yglesias C. es el indispensable hombre público que necesita nuestra República y es el que nos garantiza nuestras creencias religiosas.

Vicente Fernández D.

Protesto de la firma que di por el Jimenismo y me adhiero al Partido Civil, porque estoy convencido de que es el que conviene á la nación para su progreso.

Domingo Robles.

Protesto de la firma que di por el partido jimenista y me adhiero al gran Partido Civil, que es el de moralidad y del orden.

Benjamín Pérez Z.

FLORES FLORES

Para Coronas, Bouquets, Canastas y toda clase de trabajos artísticos en flores, acudid á la

Jardinería Artística
de Octavio Loaiza

Los trabajos se hacen con esmero y gusto. Exactitud en el despacho.
Se reciben órdenes á cualquier hora del día ó de la noche.
Dirección: Calle del Liceo de Costa Rica, frente al costado Norte de este edificio y en la sucursal, contiguo al aserradero de Mr. Wolf.

Octavio Loaiza

Cigarrería **EL PROGRESO**

Por cada vapor se reciben cigarrillos

Flor de Cuba y otras acreditadas marcas de la Habana
SURTIDO FRESCO

de Puros, Picadura, Brevia y Cigarrillos turcos
El mejor té Ridgway—Betón Cobra—Discos Victor

EL CANDIDATO OFICIAL

Tengo para vender de 50 á 70

vacas lecheras con cría

Un caballo

americano de tiro muy propio para volanta de médico.

Novillos Chontaleños,
flacos y fríos

Semilla de zacate de gengibrillo garantizada

R. CASTRO F.**SASTRERÍA TOVAR**

CABALLERO: si usted desea un bonito vestido á la moda y en un precio reducido sírvase visitar la **Sastrería Tovar**, frente á la casa presidencial.

SEÑORITA: Desea usted ganar mucho-dinero? Pues aprenda el corte y confección de vestidos estilo **SASTRE**, sobretodos, etc.

Esta sastrería se recomienda por el buen gusto de sus trabajos, por la calidad de los géneros empleados y sobretodo por la exactitud para llenar los compromisos.

Eduardo Tovar**La Nueva Tienda de Calzado**

Me he establecido nuevamente en esta capital á 50 varas al oeste de la Botica de la Violeta, frente al despacho que fué del Dr. Friis, Avenida Central oeste. En mi sucursal de Limón situado al lado de la Botica Internacional, se obtiene mi calzado á los mismos precios de la tienda de la capital.

Órdenes por correo, al apartado 179 en San José, ó al 183 en Limón.

Emilio Artavia**HOTEL LONDRES****Puerto Limón, Costa Rica**

APARTADO NÚMERO 191

Habitaciones cómodas, ventiladas por la brisa del Atlántico. Baños con agua dulce y con agua de mar. Cantina bien surtida. Mesa excelente y abundante. Cuartos especiales para familias. Importación de vinos y licores. Tabacos de la Habana y Jamaica.

MIGUEL BALLESTE, Propietario**BANANOS**

VENDO 160 hectáreas de terreno á la orilla del Ferrocarril.

AGUSTIN CASTRO

San José, julio de 1909.

"La Barcelona"

— DE —

Antonio Montealegre

Gran surtido de licores extranjeros y abarrotes. Importación directa y especialidad en los afamados

PUROS**DE LAS MEJORES VEGAS DE CACHI**

Cuidado con las falsificaciones. Se atiende todo pedido por pequeño que sea. En Alajuela única agencia de los PUROS DE CACHI, Librería de C. Calvo F.

OCASIÓN

Vendo mi casa de habitación y la contigua que es esquinera y en donde está el establecimiento «EL CASINO» situadas á 100 varas al oeste del Parque Central. También vendo el mejor terreno que hay en la aldea de Sarapiquí de 500 hectáreas con buenas maderas y aguas, completamente plano. Le atravesará por el medio el ferrocarril que está ya á 300 metros de distancia, y en un lindero le queda el río Sarapiquí que es navegable. Puedo venderlo en lotes.

San José, junio 12 de 1909

VICTOR OROZCO**Dr. B. D. TAMAYO****MÉDICO CIRUJANO**

Despacha á toda hora en su casa de habitación detrás de la Iglesia de la Dolorosa y en la Botica Nacional de 9 a. m. á 12 m.

Francisco Alpizar A.**AGRIMENSOR PÚBLICO**

Órdenes en San José en la Avenida 12 O. N.º 171 ó por correo á San Juan.

Ejecuta toda clase de operaciones de campo, sin temor á climas ni á distancias.

Dr. FRANCISCO E. FONSECA

— MÉDICO —

De la Facultad de Leipzig (Alemania)

— ENFERMEDADES VENEREAS —

DESPACHA EN LA BOTICA DEL COMERCIO

Horas de consulta; de 9 á 11 a. m. y de 1 á 5 p. m.

José María Barrionuevo**MÉDICO Y CIRUJANO****FACULTAD DE LONDRES**

San José, C. R. Detrás del Edificio Metálico

Ganga en la línea atlántica**MAGNIFICA FINCA**

Se vende en 24 Millas, consta de 150 manzanas de potrero sembrado de parí y 75 manzanas de terrenos apropiados para cultivo de cacao. Se presta para poner una lechería ó para cebar ganado. Si ésto se prefiere está dotada con 63 cabezas de ganado, de cría la mayor parte. Entenderse para pormenores con C. V. Lindo, en San José, ó con Juan Góndiez, en Madre de Dios.—San José, Julio 12 de 1909.

Ramón Guilarte**EL SIGLO XX****Gran Establecimiento**

— de —

ABARROTES Y LICORES**Extranjeros y del País****PRECIOS SIN COMPETENCIA****San José, Costa Rica****RICARDO KRIEBEL**

Dentista Alemán

FRENTE A D. FEDERICO TINOCO

LOTES LOTES

Se venden muy bien situados á corta distancia de los que vendió el Gobierno en el antiguo Museo Nacional, lotes para edificar á un precio equitativo y con cinco años de plazo distribuidos en sesenta mensualidades.

CARLOS VOLIO TINOCO**Sastrería Española**de **Gregorio Expósito**

Deseando realizar las mercaderías existentes para dar campo á los nuevos pedidos que me están por llegar, aviso á mis clientes que he determinado confeccionar los vestidos á precios más bajos que los de costumbre.

Es oportuno no desaprovechar esta ventaja

GRAN ESCÁNDALO**LA TEMPESTAD**

Vende artículos de primera necesidad á precios reducidísimos

SAL: más de 6 libras por peseta**Candelas,** á 25 céntimos el paquete**Almidón,** á 15 céntimos libra**Fósforos grandes,** legítimos, á 15 cts. el paquete**Salmón rosado,** superior calidad, á 35 cts. lata**Cerveza Leona y Estrella,** á 45 céntimos**Cañón,** á 30 céntimos botella

Todo Barato!! ¡Verdadera protección al pueblo!

Miguel Armijo y Co.**ZAPATERÍA**

— DE —

HIGINIO CARMONA**Calzado á la medida**

y al gusto del cliente.

Tengo hormas francesas, americanas y españolas
Distintos estilos.

Franco de porte á todas partes

San José, C. R.—Apartado 82.—Calle Central.

N.º. 50 frente á la Botica del Comercio.

DOCTOR**Federico Kriebel****Dentista Americano**

(Antiguo Despacho del Dr. E. A. FRISS)

Jardinería "EL PORVENIR"

Aviso á mis amigos y favorecedores que he trasladado totalmente la jardinería que tuve en la Sabana, á la esquina de la Calle 4.ª Norte y Avenida 7.ª Oeste—conocida con el nombre del Barranco—donde estoy dispuesto á complacerlos en todas las órdenes que me encomienden.

Esmero, prontitud y baratura en los trabajos, y consideraciones especiales para todos

Quinto Bragheroli

El tacón giratorio "NAVY,"

Este tacón gira por sí al pasear. Mantiene plano y á bivel el talón de la bota y dura muchas veces más tiempo que el cuero.

Por motivos de desahogos y economía, cada uno de ne traer los celebrados tacones de caucho, el «NAVY».

A 0-75 EL PAR

Calle 1.ª Sur N.º. 448.—Rafael Paul.

Clodomiro Salas Castro**ABOGADO Y NOTARIO**

Despacho: 75 varas al Norte del Telégrafo.